

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Editor, Imprenta "El Pacifico"



Fundado en 1895



Correo 118

IMP. "EL PACIFICO"

AÑO XXI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 22 DE MARZO DE 1917

Nº 2.741

LA FIESTA PATRIOTICA

Bajo los auspicios del Club "27 de Enero", fundado para fines puramente patrióticos, se llevó a efecto el domingo 18 de los corrientes, la gran manifestación, en homenaje merecido a quien hoy, en forma provisoria, dirige nuestros destinos patrios: al General Federico Tinoco Granados.

La capital de la República, como esas jóvenes esculturales que tienen habilidad y arte para enriquecer con flores y adornos su hermosura y hacer más sugestivos sus encantos, vestía de gala ese día, luciendo con aires de Magstad Oriental, sus ricas joyas y pedrería; sus hechizos y esplendores.

Y no era para menos. Ella que había de ser el plano escogido en que debía palpitar en aquella fecha, el corazón de Costa Rica, que supo corresponder sin vacilaciones a los toques del clarín del patriotismo, tenía que aparecer a los ojos de la patria, luciendo sus mejores galas y atavíos.

El 18 de los corrientes en San José, fué día de gran fiesta nacional, único en los anales de vida de nuestro país. Allí, desde la tres de la madrugada que al son de alegres y marciales acordes de nuestra Banda Militar, hizo su entrada triunfal el gran contingente puntarenense, todo, hasta la fresca fronda que margina el basto Hano de Mata Redonda, sonreía a la vista del viajero o espectador.—Las campanas al vuelo, el trágico de los carruajes, el pito de las locomotoras y automóviles; las flores, la fresca brisa, las bellas señoritas y respetables damas del pen-

síl josefino etc., todo denotaba alegría primaveral, entusiasmo en los corrales.

El desfile de la gran manifestación fué el acto más imponente que hayamos presenciado y que no volverá presenciar Costa Rica, después de muchos lustros. Toda exageración es pálida, ante los fulgores magnánimos de la realidad; y el General Tinoco y más que éste, el honorable elemento extranjero, a estas horas, debe de estar convencido en toda su plenitud, que el actual orden de cosas, nacido del heroico movimiento del 27 de enero último, está respaldado, no sólo por los valientes que en él tomaron parte activa, sino por la entereza de los nobles hijos de este suelo, por el valor cívico de los ciudadanos y por la llama inextinguible del patriotismo.

Fuego santo, fuego divino, fuego invulnerable que no se apaga, ni con azonadas de intervención extranjera; eso es, lo que en síntesis, llevan en el fondo del alma los generosos hijos de esta tierra, cuna de los Mora, Fernández y Cañas, patriotas costarricenses a toda prueba.

En el alma de los costarricenses, debe haber quedado gravada la fiesta patriota del 18; y en el de nuestro Jefe Provisorio, con caracteres indelebiles, la patente demostración de cariño y adhesión a su causa que le ha hecho el pueblo unánime de Costa Rica.

Que así sea para la paz, para la prosperidad y engrandecimiento de la Nación.

MAL DE MUCHOS.....

En nuestra vecina del Norte se relamen de gusto creyendo que Costa Rica, ha entrado ya por el aro ignominioso de la intervención norteamericana. El contento les rebosa y no pueden disimularlo. La prensa, cuando habla de nuestros asuntos, lo hace, generalmente, en esta forma: «Las últimas noticias que tenemos de la república hermana es de que todo está tranquilo. Esto es simplemente una falsedad, porque en ningún tiempo han estado los ticos más preocupados, más intranquilos que ahora. Ya cayeron en la trampa. Pronto sentirán las garras del águila del Norte, agarrándolos por el cuello, sujetándolos a sus ambiciones. Ojalá que Costa Rica no quede en peores condiciones, que Nicaragua que conserva su integridad y su decoro, aunque sea aparentemente.»

Seguramente que, por aquello de que «mal de muchos consuelo de tontos», o porque en verdad lo sienten, es que en Nicaragua desean vernos intranquilos, preocupados, caídos en la trampa, con la soga de la intervención al cuello. Pero, para dicha nuestra y salud de la patria costarricense, los nicaraguenses no verán colmados sus mejores deseos: no, jamás.

El tiempo convencerá a nuestros vecinos de allende el Sapoá, de que en Costa Rica aún no han nacido los

iscriotes que venden la patria por un plato de lentejas.

Y si por desgracia la ambición de mando pusiera una venda en los ojos de algún ciudadano y le llevara de rodillas a Washington a implorar la intervención, también se convencerían nuestros vecinos de que Costa Rica entera, sabría defender su autonomía aun a costa de la sangre de sus hijos.

Costa Rica, en situación política, está muy por encima de Nicaragua. Allí, fueron los hombres del gobierno quienes llevaron a los yanquis al Campo de Marte contra la expresa voluntad del pueblo indefenso. Allí son las bayonetas y los cañones de la flota blanca, los sostenes del regimen gubernativo que impera. Aquí tenemos al frente de nuestros destinos a un patriota que no solicita otro auxilio que no sea el de sus conciudadanos. Aquí, es el patriotismo costarricense el único sostén sobre el cual descansa, segura de su grandeza, la autonomía de la República.

Pierdan toda esperanza los nicaraguenses: Costa Rica jamás seguirá los pasos de nuestra desgraciada hermana, la patria de Jerez.

JUAN SUÑOL h.

Alquila la casa de don Juanito Romagosa.

Notas del cronista

Ecos del festival

Da las fiestas de este puerto, que se alejan paulatinamente, solo nos queda impreso en nuestros oídos, la bulla de su algarabía, las notas de sus músicas, el monótono e hiriente sonido del «tambo» el grito estridente del mozo que se divierte a merced de las alas de un mar de entusiasmo y sobre todo, una esqualidez agada en nuestros bolsillos. Sí, está bueno, para eso estuvimos abogando por que hubieran fiestas y maldito el placer que a ellas nos causaron, pues se convirtieron en tres días de penas que han venido a culminar con la expiación de nuestras culpas en el barco tripulado por los subalternos del apreciable Coronel Alvarado. Méenos mal, porque se trata de la generosa personalidad de un Capitán de buque de la figura y bondad de don Félix.

Pero volvamos a las fiestas, cuya reseña es lo que pretendemos hacer.

Sabido es, que con fiestas y sin ellas, el campo mejor escogido por el populacho para librar sus batallas boxiles, es la ya célebre «Colmena» del cholo Santos. Allí, hasta las aves que zurrean aquellos contornos, se dan cita para cambiar impresiones o cancelar a puñete limpio, añejas deudas—o contraídas recientemente—por la sencilla razón de que en el radio de la «Colmena», hay varias fuentes de inspiración, como la «Colmonita» de Carlos Lú y «La Planta Eléctrica» de Juan de la Cruz & Corrocho. Por manera, que el punto más alegre durante las fiestas, fué la esquiua de la «Colmena», reseña a Chico Luis, a Osorio o al chi o Pío.

La Comisión de Fiestas por más que fué loable su empeño, no pudo salir de la tradicional rutina con respecto a

disfraces. Estamos por ver algo nuevo, algo moderno en este ramo. El toreo y los toros en la Plaza de Cañas, fué una nota que en materia de diversiones, dejó mucho que desear. Aquello, como gráficamente lo apellida el vulgo, no fué chicha ni limonada. La carrera de gatos estuvo bonita y más que ésta, concurrida y divertida, lo mismo que la de caballos y la de maratón de Esparta a Puntarenas en la que obtuvo la cinta del campeonato, el sportman guanacasteco Miguel Siles.

El baile de disfraces contratado en San José, a nuestro juicio, no fué otro el que desempeñó en las fiestas, sino el de un papel decorativo, y el gasto empleado en ello, es nuestro criterio, uno de los tantos que entraron a figurar en la escala de los supérfluos; por que somos de los que poseemos convicciones arraigadas, que la gracia no está en mal invertir dinero, sino, en saberlo mal invertir.

Los conciertos en el Parque, Cinematógrafo, juegos de azar, lucas de bengala, caballitos; todo muy bien, muy concurrido y digno de su género.

Las regatas, noches venecianas y otros números que no se cumplieron del programa, se los quedo debiendo, dice «La Comisión.»

Total, que nuestras fiestas estuvieron chirles, como se dice, pues brilló por su ausencia, la animación y bondad que de ellas se hacía lenguas con anticipación la sempiterna. Y todo, como es natural, por la maldita chonetera

Semana Santa

De lo profano, pasemos a lo divino. Ya tenemos encima la Semana Mayor y de ella nos ocuparemos en el número próximo.

PASCUAL

El Correo de la Costa a sus abonados

Tiene la pena de comunicarles que se ha visto obligado a suprimir sus dos ediciones de la semana anterior por falta de personal obrero durante las fiestas y la manifestación del 18, así como la correspondiente a hoy con motivo de la gravedad de un estimable miembro de la familia del propietario de la empresa, que guarda cama en los altos del taller y la delicadeza de cuyo estado no permite hacer ruido de ninguna clase.

Es entendido que estas faltas serán tenidas en cuenta en el momento de pasar recibos.

Esperamos que las cosas podrán arreglarse de hoy a mañana de manera de poder reanudar nuestras labores desde el próximo número.

LA DIRECCION

Puntarenas, 21 de Marzo de 1917.

Condolencia

Hoy murió en esta, la joven de diez y seis años, hija del doctor Alberto López, que llevaba el nombre de Lidia, y a quien nos referimos en otro lugar de esta hoja.

Por tan infausto suceso, presentamos al Dr. López, nuestras sinceras muestras de condolencia y nos hacemos partícipes de su justo dolor.

Nota adicional

Como complemento a nuestra nota editorial de hoy, conviene que nuestros amables lectores, sepan, que la fiesta a que ella se contrae; transcurrió en el mayor orden posible, nota de alta cultura cívica que recomendada en alto grado a los pueblos que en San José, hicieron acto de presencia el domingo pasado; y que no obstante la aglomeración de gente ese día en la capital no se registra un solo caso que pudiera citarse, en que apareciera estropeado algún ciudadano por el sin número de vehículos que con tanta profusión, recorrieron la ciudad en la propia fecha. De manera que todos regresaron a sus hogares, sanos y salvos, excepción hecha del caso del señor Manuel González, de Esparta, que ya conocen los lectores.

Escuela de Música Euterpe

Las clases principiarán el primero de abril próximo.

El profesor don Angel María Figueroa se hará cargo de las clases de Piano y Canto.

El profesor don Rogelio Solano dará las de Guitarra y Mandolina, y las de Violín, Teoría y Solfeo, el Director.

La matrícula queda abierta desde el 20 de los corrientes.

Entenderse con el Director,

JOSÉ DANIEL ZÚNIGA.

¿QUÉ SE HIZO LO QUE HABIA FRENTE A LA IGLESIA?

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTE MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA, DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE MARZO DE 1917

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes 2	4.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 3	5.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 6	7.00 a. m.	2.00 p. m.	Miércoles 7	8.00 a. m.	2.00 p. m.
Viernes 9	9.00 a. m.	4.00 p. m.	Sábado 10	11.00 a. m.	.00 p. m.
Martes 13	1.00 a. m.	8.00 a. m.	Miércoles 14	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes 16	3.00 a. m.	10.00 a. m.	Sábado 17	4.00 a. m.	10.00 a. m.
Martes 20	6.00 a. m.	1.00 p. m.	Miércoles 21	7.00 a. m.	1.00 p. m.
Viernes 23	9.00 a. m.	4.00 p. m.	Sábado 24	11.00 a. m.	5.00 p. m.
Lunes 26	12.00 p. m.	7.00 a. m. del 27	Miércoles 27	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes 30	3.00 a. m.	10.00 a. m.	Sábado 31	4.00 a. m.	10.00 a. m.

PUERTO JESÚS			PUERTO THIEL O SAN PABLO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 3	6.00 a. m.	11.00 a. m.	Miércoles 7	9.30 a. m.	2.00 p. m.
" 10	12.00 m.	5.00 p. m.	" 14	3.30 a. m.	8.00 a. m.
" 17	5.00 a. m.	10.00 a. m.	" 21	8.30 a. m.	1.00 p. m.
" 24	12.00 m.	5.00 p. m.	" 28	3.30 a. m.	8.00 a. m.
" 31	5.00 a. m.	10.00 a. m.			

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 3	6 a. m.	12.00 m.	Jueves 1	8 a. m.	10 a. m.
Lunes 5	8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo 4	9 a. m.	11.00 a. m.
Miércoles 7	9.30 a. m.	3.00 p. m.	Martes 6	10 a. m.	12 m.
Sábado 10	12 m.	6.00 p. m.	Jueves 8	11 a. m.	1 p. m.
Lunes 12	8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo 11	12 m.	2 p. m.
Miércoles 14	3.30 a. m.	9.00 a. m.	Martes 13	7 m.	8 a. m.
Sábado 17	5 a. m.	11.00 a. m.	Jueves 15	8 a. m.	9 a. m.
Lunes 19	8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo 18	8 a. m.	10 a. m.
Miércoles 21	8.30 a. m.	2.00 p. m.	Martes 20	9 a. m.	11 m.
Sábado 24	12 m.	6.00 p. m.	Jueves 22	10 a. m.	12 m.
Lunes 26	8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo 25	12 m.	2 p. m.
Miércoles 28	3.30 m.	9.00 a. m.	Martes 27	7 a. m.	a. m.
Sábado 31	5.00 a. m.	11.00 a. m.	Jueves 29	8 a. m.	a. m.

PAQUERA			COROSAL CON ESCALA EN LEPANTO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corosal
Jueves 1	8.30 a. m.	10 a. m.	Martes 6	10 a. m.	2 p. m.
" 8	1.30 p. m.	3 p. m.	" 13	4 a. m.	8 a. m.
" 15	7.30 a. m.	9 a. m.	" 20	9 a. m.	1 p. m.
" 22	12.20 a. m.	2 p. m.	" 27	3 a. m.	7 a. m.
" 29	7.30 a. m.	9 a. m.			

TAMBOR		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Domingo 4	7 a. m.	10 a. m.
" 18	7 a. m.	10 a. m.

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	\$ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	\$ 0-50
" " " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomes	0-20
" cada garratón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vaso	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " cuerpo de res	0-25
" " " " plan público de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Ingenio de La Mansion

Depósito permanente en Puntarenas: MAN CHONG SING & CO. AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

Lucha

Se ha repetido con frecuencia que "nada hay en vano": esto es verdad en el detalle. Un grano de trigo existe para producir otros granos de trigo. No concebimos un campo que no sea fecundo. Pero la naturaleza en su totalidad no está forzada a ser fecunda: es el gran equilibrio entre la vida y la muerte. Acaso su más alta poesía precede de su soberbia esterilidad. Un campo de trigo no vale lo que el Océano. Este no trabaja, no produce, se agita; no da la vida, la contiene; o mejor aún, la da y la retira con la misma indiferencia: es el gran balance eterno, que mece a los seres. Cuando se mira a sus profundidades se ve el hormigueo de la vida; no hay una de sus gotas que no tenga sus habitantes, y todos ellos se hacen la guerra; unos a otros se persiguen, se evitan, se devoran. ¿Qué importan al todo, qué importan al Océano esos pueblos pasados al azar por sus olas amargas? Nos da él mismo el espectáculo de una guerra, de una lucha sin tregua; sus olas, que se deshacen, ondulando y llevándose la más fuerte a la más débil nos presentan en escorzo la historia de los mundos, la historia de la tierra y de la humanidad. Es, por decirlo así, el universo hecho visible a nuestros ojos. Esta tempestad de las aguas, no es más que la continuación, la consecuencia de la tempestad de los aires: ¿no es la agitación de los vientos comunicada al mar? A su vez las ondas aéreas tienen su explicación en los movimientos y las ondulaciones de la luz y el calor. Si nuestros ojos pudiesen abarcar la inmensidad del éter, en todas partes veríamos sólo el choque atelondrador de las ondas, una lucha sin fin, porque es sin razón, una guerra de todos contra todos.

JUAN MARÍA GUYAU.

La guerra

La guerra traerá la renovación del ideal literario, pero no para expresarse a sí misma, por lo menos en son de gloria y de soberbia.

La traerá porque la profunda conmovición con que tenderá a modificar las formas sociales, las instituciones políticas, las leyes de la sociedad internacional, es forzoso que repercuta en la vida del espíritu, provocando, con nuevos estados de ciencia, nuevos caracteres de expresión. La traerá, porque nada de tal manera extraordinario, gigantesco y terrible, puede pasar en vano por la imaginación y la sensibilidad de los hombres; pero lo verdaderamente fecundo en la sugestión de tanta grandeza, lo capaz de morder en el centro de los corazones, donde espera el genio dormido, no estará en el resplandor de las victorias, ni en el ondear de las banderas, ni en la aureola de los héroes, sino más bien en la pavorosa herencia de culpa, de devastación y de miseria: en la austera majestad del dolor humano, levantándose por encima de las ficciones de la gloria, y poniendo, con doble imperio, el pensamiento angustiado, los enigmas de nuestro destino, en los que toda poesía tiene su raíz.

JOSÉ ENRIQUE RODÓ.

Repertorio de "Esfige"

¡Au revoir!

Teniendo que ausentarme del país muy pronto, recomiendo a aquellas personas a quienes he comenzado trabajos dentales, pasen a mi Despacho para concluirlos.

ZACARÍAS RODRÍGUEZ
Cirujano Dentista.

Puntarenas, Marzo 1º de 1917.

Todo el mundo ocurre a comprar su calzado a la Zapatería de Agustín Herrera.

Careyería Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

CASA DE VERANES

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

Mro. 6.

LA BOHEMIA

HOSTERIA

DE JOSE MADRIZ

SITUADA 75 VARAS AL ESTE DEL CLUB CHINO, PUNTARENAS

Los famosos beefsteak—Exquisitos frijoles—Chuletas de rechupete. Orden, Compostura, Aseo y Baratura. — Visítala la hostería La Bohemia. Dic 22.

FABRICA DE GALLETAS

— LA NACIONAL —

Gran surtido en latas, frescas y exquisitas; mejor que las extranjeras

PARA MUESTRAS Y PEDIDOS

LUIS CASALVOLONE

Agente exclusivo para

PUNTARENAS Y GUANACASTE

Dic. 1

De ocasión

Ofrezco en venta en buenas condiciones de pago, la casa de mi propiedad situada esquina diagonal al Hotel de las Alvarado calle de los baños.

Oigo propuestas en el Centro de Artesanos.

GUADALUPE SOMARRIBAS

Esº 15.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

Hotel San José

De Tobías Gamboa

Situado en la calle del Comercio, en una casa amplia, cómoda y perfectamente higiénica, con vista al Estero y cercana al Muellecito. Buen trato, sabrosa alimentación y precios módicos.

JUAN SUÑOL h.,

Alquila la casa de don Juanito Romagoza

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea en referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada **KOLA SOTO & RAVEN** que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosea.

Todas las Boticas de importancia la venden.

"EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑÍA NACIONAL «EL HOGAR»

Cuotas mensuales de \$ 2.00, 5.00 ó 10.00 para Pólizas de \$ 200.00, \$ 500.00 ó \$ 1,000.00 respectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; A. Lobo M. y J. Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar; y Lorenzo Coin mlina Unión.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete Lón.—ARRO SIAMSSACO y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA

Gran Fabrica de Jabones y Velas

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

La Municipalidad de Puntarenas

Sesión ordinaria número catorce celebrada por la Corporación Municipal de Puntarenas, a las tres de la tarde del día 10 de marzo de 1917; con asistencia de los regidores Guido, Presidente; Segura, Delgado, Síndico Propietario y el señor Gobernador de la Provincia.

I.—Se leyó, aprobó y firmó, sin objeción alguna el acta de la sesión anterior.

II.—Se comisionó al señor Gobernador de la Provincia, para que a nombre de esta Corporación, le dirija atento telegrama al Jefe del Gobierno Provisorio y su ilustrado Gabinete invitándole a las fiestas cívicas de esta ciudad, que tendrán verificativo del 13 al 16 del actual.

III.—Se concede al señor Administrador del Mercado el permiso que ha solicitado para separarse de su puesto durante los días 18 y 19 del presente mes y se dispone recargar sus funciones por igual tiempo en el guarda don Oupertino Barrantes.

IV.—Para hacer la calificación de establecimientos comerciales, se nombra a los señores Cipriano Güell y don Juan Suñol Mora, quienes principiarán esa tarea una vez que el Poder Ejecutivo haya aprobado la tarifa de impuestos emitido en suero último por esta Municipalidad, entendidos que por ese trabajo se les pagará a cada uno la suma de \$ 75.00.

V.—Se faculta al señor Gobernador, para que conforme al contrato respectivo, gire a don Alberto Eshandi mensualmente los intereses de la obligación que para con él tiene esta Corporación y asimismo por los abonos que trimestralmente deben hacerse a amortización del capital.

VI.—Con motivo de las próximas fiestas, se acuerda: Que el señor Gobernador gire sus sueldos a los empleados municipales el 13 del corriente mes y a la orden del Presidente Municipal la suma de...

\$ 50.00, para que la haga efectiva y premie con ella al vencedor de la última carrera de Maratón de San José a Puntarenas.

VII.—Se autoriza el pago de las siguientes cuentas:

A Ramón Gutiérrez \$ 7.50, por acarreo de tubos de cañería a los tanques de la cañería;

A América Molina de Ortega \$ 3.50, por conducción de un barril de cemento de Barranca a los tanques;

A Saturnino Palma \$ 14.00, por colocación de postes para defensa del Muelle del Mercado;

A Presidente Municipal \$ 6.00, suplidos por él para el pago de acarreo de tubos de cañería a Chemos y pago de tres troleros que hicieron un viaje a Barranca llevando a dicho Presidente en visita a los tanques.

A Mauro Oviedo \$ 15.25, para pagar jornales de peones que han trabajado en instalaciones de cañería y reparaciones de los excusados de Cárcel y Cuartel.

VIII.—Se acuerda: Dejar definitivamente aprobados los artículos II, III, V, VI y VII de esta acta.

IX.—Encontrándose pendiente de resolución varios asuntos de carácter urgente, se acuerda: Celebrar sesión extraordinaria el lunes 12 del presente mes a las 2 p. m. para conoser, si fuere posible de todos, para lo cual se suplica al señor Gobernador haga la convocatoria del caso.

X.—Se faculta al señor Gobernador para que semanalmente gire al señor contratista de Higiene la cuarta parte de la suma de un mil cien colones, que conforme al respectivo contrato debe pagarle la Municipalidad por ese servicio.

A las 4 p. m. terminó.

CARLOS PARÍS, Srco.

Robo de sombreros de pita

En Miramar le robaron al señor don Francisco Antillón, un par de magníficos sombreros de pita, valorado en 150 colones la pareja.

El ladrón rompió la puerta del cuarto que ocupaba el señor Antillón, penetró y cargó con su maleta de viajante, donde, precisamente, guardaba los sombreros.

El par de "jipijapas" fué vendido en Puntarenas y decomisados por la policía portuaria que supo darse maña para hacerlo y apresarlo a uno de los indiciados en el robo.

MERCEDES MOLINA

Ha trasladado su costurería a la casa de doña Anita de Céspedes, al lado de la botica «La Victoria».

Mzo. 6.

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tableros, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arros. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :: :: PUNTARENAS

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: La Uvita, \$ 4.00; a El Pozo \$ 6.00; a Golfo Dulce \$ 8.00. Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

De la calle

Ecos, notas y noticias de las fiestas

Pedro Mejicano lesionó en riña en una mano a Carlos Marchena, quien fué atendido en el Hospital de Puntarenas.

A Esteban Vargas Monje le robaron de las manos, a sus vistas, 26 colones en dinero cointante y sonante.

En riña resultó con una pierna lesionada, Aristides Espinoza. Autor de la lesión fué Fidel Gómez.

De su casa de habitación le robaron un

puñal y un sombrero de pita a Ismael Chávez.

Con una "enchilla" fué lesionado en el pecho Juan Delgado.

A Santiago Ugalde le robaron de la mano la suma de noventa colones. El ladrón fué capturado y puesto a la sombra.

Mientras almorzaba, a César Guzmán le robaron su sombrero.

A don Alfredo Pérez le robaron sus anteojos y un sombrero de fieltro.

CRONICA LOCAL

Interrupcion ferroviaria

De la "temporada", ocurrió ayer la primera interrupción ferroviaria en la Roca de la Muerte, a consecuencia de un lavado que en esa parte de línea hizo el mar, en la marea del medio día.

El tren de San José llegó a Puntarenas con hora y media de retraso.

Y el de este puerto para la Capital salió hoy a las ocho de la mañana.

Para el restablecimiento del tráfico se ha trabajado muy activamente.

Enferma de gravedad

Sumamente grave, se puede decir que en trance de muerte, se halla en este puerto, la señorita Alicia López, hija mayor del doctor don Alberto López quien llegó de Guanacaste con tal motivo.

En vacaciones

La Banda Militar de Puntarenas, disfruta de quince días de vacaciones, como recompensa del trabajo que tuvo durante las fiestas de este puerto.

El público siente la nostalgia de la música, pero es de justicia el asueto para los señores músicos.

Para Guanacaste

De regreso de San José y en compañía

de su señora esposa, embarcó en la madrugada para Guanacaste, el Coronel don Eduardo Calsamiglia, Comandante Militar de aquella Plaza.

Saludo afectuoso

En el último vapor del Norte volvió a los lares patrios el buen amigo y estimado colaborador de "El Pacífico" don José Angel Zeledón, a quien presentamos nuestro saludo afectuoso.

Vida porteña

Han venido a Puntarenas de temporada el Lic. don Fabio Baudrit, su distinguida señora esposa, su señora madre política y la bella señorita Clarita Murillo.

—De Liberia llegaron don Francisco Mayorga Rivas y señora, regresando ayer.

—Don Miguel Céspedes Duke, será nombrado profesor de inglés de las escuelas públicas de Puntarenas.

—Regresaron del interior don Emiliano Odio y señora esposa.

JUAN SUÑOL h.

Alquila la casa de don Juanito Romagosa.

¿QUE ES LO QUE HAY FRENTE A LA IGLESIA?

EL ZAPOTAL

ESTABLECIMIENTO DE

Lechería - Refresquería - Cantina interna

200 varas al Sur del Mercado entre la Avenida Central y la Calle 3a.

Esta lechería está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día. Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana, y de 2 a 4 de la tarde; leche agria, leche dormida y refrescos de leche: todo a 10 céntimos el vaso.

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

El servicio de leche se hace con tiquetes; cada tiquete corresponde a un vaso y vale 10 céntimos.

SERVICIO DE CANTINA INTERNO INMEJORABLE!

Acudid! VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS! Acudid!

José Chen Apuy

Puntarenas, Febrero 15 de 1917.



Varias generaciones de niños se han criado así robustos con la **EMULSION de SCOTT**

Es la combinación ideal de medicina y alimento que los menores toman con gusto y avidez.

Su acción es admirablemente fortificante. Asegurarse siempre que sea

Emulsión de Scott



El único preparado de Hígado de Bacalao sin Alcohol.

LEWIS SIMAS JONES & Co

San Francisco, Cal.

Importación y Exportación

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica, —VICTOR FABIAN, San José.

Agente en Limón, —LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas, —TEODORO ROIZ.

Feb. 10.

Robo de un cerdo

De seis cerdos que Manuel Cedeño tenía en su "chiquero" de Pueblo Nuevo, le robaron el miércoles por la madrugada, el ejemplar más hermoso; un cerdo negro "cinchado", que se le calculaban de 50 a 60 libras de manteca.

El robo se cometió por el lado del Estero. Y llegó el caco en un bote, rompió las tablas del chiquero, sacó los seis animales y escogiendo el mejor, lo embarcó.

Los otros animales quedaron fuera,

seguramente para despistar haciendo creer que salidos del corral, habían tomado cualquier camino. Cedeño estuvo toda la mañana de ayer dedicado a buscar su animal y por la tarde recibió la noticia de que el cerdo había sido embarcado con rumbo desconocido. El informe se lo dió un individuo que oyó, desde su casa, cuando metían el animal al bote.

El perjudicado se ha puesto a caza del ladrón.

EL NUEVO JUEZ

En el tren de ayer tarde llegó de San José el nuevo Juez del Crimen de la Provincia, Lic. Zeledón, quien reemplazará

por el término de un mes, al Lic. don Luis Fernández Rodríguez, quien, con motivo de la enfermedad de su señor padre, solicitó permiso.

Al saludar al señor Zeledón despedimos cordialmente al amigo Lic. Fernández.

Exquisita al paladar

TONICA

para el estómago

CERVEZA TRAUBE
LA BEBIDA IDEAL

Vigoriza la vejez

Fortifica la juventud

Embellrece a las mujeres